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VERTENZA MiBAC 
INCONTRO CON IL SEGRETARIO GENERALE ROBERTO CECCHI 

17 NOVEMBRE 2011 
 

Oggi, alle ore 10,30 presso la Sala antistante il Salone del Consiglio nazionale, si 
è svolta la riunione prevista con il Segretario Generale, arch. Roberto Cecchi, per 
l’esame delle questioni oggetto del verbale Amministrazione/OO.SS. del 27 luglio 
2011 sulle questioni: 
 

� Riduzione del 10% degli organici del personale dirigenziale e non 
dirigenziale; 

� Sviluppi economici del personale all’interno delle Aree; 

� Spese di missione; 

� Lavori insalubri; 

� Cedolino unico; 

� Ales 
 
Dopo un breve accenno sulla nuova compagine del Ministero che, nel giro di 
poche ore ha visto insediarsi il nuovo Ministro, il Prof. Lorenzo Ornaghi, il 
Segretario Generale si è voluto soffermare sulla recente approvazione del Decreto 
sulla Stabilità che ha riconosciuto al nostro Ministero di poter fare le assunzioni 
programmate (Pompei, Disabili, idonei recenti concorsi) in deroga al blocco delle 
assunzioni e la momentanea sospensione della riduzione degli organici. Pertanto 
ha sostenuto che quanto contenuto nel Decreto in proposito dei Beni Culturali è 
stato un bel riconoscimento a tutta l’attività fino ad oggi svolta dall’attuale 
dirigenza. 
Successivamente, è intervenuto il dott. Guarany che ha ulteriormente illustrato la 
situazione del personale in servizio, ammettendo che di fatto mancano ancora 
delle informazioni precise sull’effettiva dotazione organica del personale del 
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Ministero suddiviso per Regioni ed Istituti.  Il  dottor  Guarany si è impegnato a 
fornire entro una decina di giorni a tutte le OO.SS. quali siano le dotazioni attuali 
con una relazione illustrativa. Comunque, entro la fine del’anno verranno attuate 
tutte le procedure di assunzione per i contingenti già programmati. 

Il Direttore Guarany ha tenuto ad evidenziare, con il plauso del Segretario 
Generale, che per quanto riguarda gli sviluppi economici all’interno delle Aree, 
la questione si ritiene conclusa in quanto a giorni (verso la metà di dicembre 
2011) verrà pubblicato il relativo Bando, grazie anche alla sottoscrizione degli 
ulteriori accordi di lunedì scorso e di quanto sottoscritto oggi (Accordo 
concernente la ripartizione del numero dei posti riferiti ai profili professionali). 

Sulle spese di missione, ha ripreso la parola il Segretario Generale, arch. 
Roberto Cecchi, che ha tenuto a ribadire che al momento non è stato possibile 
intervenire con un provvedimento normativo ad hoc ma che la questione, almeno 
in linea di principio, è abbastanza chiara e che in un contesto di necessità sul 
territorio, la macchina di servizio dovrebbe essere già risolto in partenza. In altre 
parole, perché abbiamo richiesto una ulteriore disposizione agli Uffici del 
Ministero, ha annunciato che a giorni l’Amministrazione emanerà una più 
articolata Circolare. 

Sulla questione dei lavori insalubri lo stesso arch. Cecchi si è trovato in 
imbarazzo nel dover ammettere che non sono stati fatti ulteriori progressi su 
quanto già denunciato nella vertenza di luglio. Ha ammesso che sono stati fatti 
ulteriori interventi e passaggi, tanto alla Funzione Pubblica quanto al Ministero 
del Tesoro, ma non si è risolto nulla di fatto, perché senza un ulteriore 
provvedimento normativo anche di chiarificazione il Ministero non può 
interpretare a suo dire tale normativa. 

Sulle procedure relative al cedolino unico è stato convenuto che al momento i 
problemi sono stati risolti su tutto il territorio nazionale, ma che comunque, se 
non ci sarà una ulteriore direttiva da parte del (nuovo) Ministro dell’Economia, 
anche per l’anno 2012, finché non ci sarà l’assegnazione dei fondi FUA non 
potranno essere fatti i pagamenti “mese mese” almeno fino a giugno 2012. 
 
Dopo la breve panoramica fatta dall’Amministrazione, concordemente alle altre 
Organizzazioni Sindacali abbiamo tenuto a ricordare che la vertenza di fatto ha 
ottenuto, anche se non nel breve periodo, comunque dei risultati che ora 
attendono la verifica con il nuovo Ministro dato che il suo predecessore, Galan, 
oramai è ritornato al Lido soddisfatto solo di aver solcato le scene - con tutto 
quello che ne è seguito - della Biennale e di Cinecittà sfornando un sacco di 
nomine che nemmeno quando era Governatore in Veneto era riuscito a farle con 
così tanta fretta e passione! Peccato per lui che non è riuscito a lasciare un buon 
segno del suo passaggio sulla poltrona più importante del MiBAC. 

Pertanto, nel ricordare ai Direttori Cecchi e Guarany, che occorre comunque un 
urgente incontro con il nuovo Ministro, affinché si possa affrontate e definire le 
problematiche rimaste in sospeso, anche in considerazione della recente crisi 
finanziaria del nostro Paese: 

� occorre conoscere i tempi certi di avvio delle procedure delle assunzioni di cui 
al D.L. 34/2011; di avere ulteriori chiarimenti sulle modalità di reclutamento 
tramite la prevista graduatoria unica nazionale e di sapere quale ripartizione 
dei posti si intende attuare sul territorio nazionale. Chiediamo sempre notizie 
sulla reiterazione dei famosi 6,5 milioni di risparmi del turn-over del 2010; 

� quali iniziative l'Amministrazione oggi intende assumere per ovviare agli effetti 
dell'applicazione della normativa sulle missioni che ne sta comportando il 
blocco su tutto il territorio nazionale; 



  

 

 

� sui lavori insalubri, l’amministrazione si deve ulteriormente impegnare nel 
riconoscimento dell'esposizione ai lavori insalubri. Allo stato la risoluzione 
della vicenda sembra essere stata delegata unicamente al contenzioso, con il 
conseguente aggravio dei costi a carico dell'Erario e dei lavoratori interessati, 
questo malgrado il riconoscimento della delicatezza della problematica e del 
fatto che la stessa non può essere assoggettata ad interpretazioni burocratiche 
e pareri interessati di Organi esterni al Ministero; 

� sui processi di riqualificazione ancora in atto, a parte la fissazione dell’udienza  
del ricorso in Appello al Consiglio di Stato per il prossimo 12 gennaio 2012, 
chiediamo di conoscere al riguardo indirizzi, iniziative e atti conseguenti 
dell'Amministrazione anche a proposito delle possibili intersecazioni sullo 
inquadramento giuridico a seguito delle progressioni economiche; 

� appare altresì necessario procedere al confronto negoziale sulla proroga del 
progetto di incentivazione al personale dell'area A, nonché alla  eventuale 
stipula degli accordi relativi alle aperture straordinarie (Natale e Capodanno);  

� confermiamo che è nostro interesse iniziare a discutere gli esiti dei lavori delle 
Commissioni paritetiche previste dal CCIM;  

� deve essere pianificata la Dotazione organica del personale del Ministero  ed è 
obbligatorio affrontare la questione dei passaggi orizzontali e dell’immissione 
in ruolo del personale comandato al nostro Ministero; 

� siamo in attesa della definizione dell'accordo relativo ai criteri di ripartizione 
dell'incentivo di cui all'art.92, comma 5, D. Lgs.163/2006; 

� restiamo in attesa di una riunione, peraltro sollecitata già al precedente 
Ministro, incentrata sulla natura e finalità delle società in house (ALES e 
ARCUS) anche alla luce delle modifiche statutarie richiesta dall'Autorità di 
Vigilanza sui LL.PP., per le quali si chiede di conoscere il merito della 
procedura di revisione statutaria e se essa è stata ritenuta congrua dalla 
medesima Autorità. Si chiede inoltre di conoscere quantità e natura dei 
procedimenti di affidamento diretto alle società in questione. 

 
Per i punti sopra esposti è stata data la garanzia da parte del Segretario Generale 
di aver recepito le nostre richieste e che sarà suo personale impegno fare presente 
la necessità di un incontro urgente con il nuovo Ministro. 
 
Infine, per quanto concerne l’andamento della contrattazione, faremo un 
puntuale resoconto domani e, allegheremo quanto è stato sottoscritto.  
 

Cordialità e saluti. 

IL SEGRETARIO NAZIONALE 
(Dott. Giuseppe Urbino) 


